

**Тематический план занятий семинарского типа
по дисциплине «Организация научных исследований»
для обучающихся 2025 года поступления
по образовательной программе
31.05.03 Стоматология,
направленность (профиль) Стоматология (специалитет)
форма обучения очная,
на 2026-2027 учебный год**

№ п/п	Тематические блоки ⁴	Практическая подготовка в рамках тематического блока	Часы (академ.)
4 семестр			
1	Введение в дисциплину организация научных исследований. Цели и задачи изучения дисциплины. Наука в ВолгГМУ.	-	2
2	Базовые приемы обработки научно-медицинской информации в электронной форме, архивирование данных. Подготовка научно-медицинских документов с использованием текстового редактора Microsoft Office Word ² .	ПП	2
3	Основы делопроизводства и электронного документооборота в науке. Дополнительные возможности текстового редактора Microsoft Office Word, совместная работа с документом.	ПП	2
4	Основы делопроизводства и электронного документооборота в науке. Ввод, редактирование и форматирование данных в Microsoft Excel. Контроль знаний, умений, навыков по модулю 1 «Подготовка научно-медицинских документов».	ПП	2
5	Методология науки. Информационная поддержка исследовательской работы. Подготовка социологических и клинических исследований.	ПП	2
6	Этапы научного исследования. Методика проведения статистического исследования. Статистические таблицы.	ПП	2
7	Основы медицинской статистики. Относительные величины. Графическое представление данных.	-	2
8	Описательная статистика. Вариационные ряды. Средние величины.	-	2
9	Проверка статистических гипотез. Достоверность различий средних и относительных величин. Контроль знаний, умений, навыков по модулю 2 «Методология науки. Основы медицинской статистики».	-	2
10	Научно-медицинские ресурсы Интернет. Система анализа научной информации.	ПП	2
11	Наукометрия. Наукометрические базы данных. Защита интеллектуальной собственности. Финансирование научных исследований.	ПП	2
12	Тайм-менеджмент в науке. Основные правила и принципы управления временем.	ПП	2

13	Научные публикации. Научный реферат. Литературный обзор. Исследовательская статья. Монография. Диссертация.	-	2
14	Основы ораторского мастерства. Презентация научного доклада. Контроль знаний, умений, навыков по модулю 3 «Анализ научной информации» и модулю 4 «Формы представления результатов исследования».	-	2
	Итого за 4 семестр		28
	Итого за 2 курс		28

Рассмотрено на заседании кафедры общественного здоровья и здравоохранения Института общественного здоровья им Н.П. Григоренко, протокол № 10 от «26» мая 2026г.

Заведующий кафедрой



В.Л. Аджиенко

**Thematic plan for seminar-type classes
in discipline «Organization of scientific research»
for 2025 year of admission
under the educational program 31.05.03,
specialization (profile) Dentistry, form of study full-time
for 2026-2027 academic year**

№ п/п	Topics	Practical training	Hours (academic.)
4th semester			
1.	Introduction to the discipline organization of scientific research. Goals and objectives of the discipline study. Science in VSMU.	-	2
2.	Basic techniques for processing scientific and medical information in electronic form, data archiving. Preparation of scientific and medical documents using the Microsoft Office Word text editor.	PT	2
3.	Fundamentals of office management and electronic document management in science. Additional features of the Microsoft Office Word text editor, collaboration with the document.	PT	2
4.	Fundamentals of office management and electronic document management in science. Entering, editing, and formatting data in Microsoft Excel. The control of knowledge No 1.	PT	2
5.	Methodology of science. Informational support of research work. Preparation of sociological and clinical studies.	PT	2
6.	Stages of scientific research. Methodology of statistical research. Statistical tables.	PT	2
7.	Fundamentals of medical statistics. Relative values. Graphical representation of data.	-	2
8.	Descriptive statistics. Variation series. Average values.	-	2
9.	Testing statistical hypotheses. The reliability of differences in average and relative values. The control of knowledge No 2.	-	2
10.	Scientific and medical resources on the Internet. The system of analysis of scientific information.	PT	2
11.	Scientometrics. Intellectual property protection. Financing of scientific research.	PT	2
12.	Time management in science. Basic rules and principles of time management.	PT	2
13.	Scientific publications. Scientific abstract. Literary review. Research article. Monograph. Dissertation.	-	2
14.	The basics of public speaking. Presentation of a scientific report. The control of knowledge No 3-4.	-	2
Total for the 4th semester			28
Total in the 2nd year			28

Approved at the department meeting of Public Health and Healthcare, N.P. Grigorenko Institute of Public Health

Minutes dated «26» May 2026 г. № 10.

Head of the Department



V.L. Adzhienko